



Lunes 16, Octubre 2023  
11:57:03 am

Portada Impresa /  
Ediciones Anteriores

- Inicio
- Sucesos
- Nacionales
- Internacionales
- Opinión
- Espectáculos
- Vida
- Deportes
- Clas

## Depredadores utilizan videojuegos para delitos sexuales OIJ registra 110 denuncias en San José



Víctimas son amenazadas con exponer el material de contenido sexual en redes sociales

Un total de 110 denuncias registra el Organismo de Investigación Judicial (OIJ) en lo que va de 2023 en materia de delitos sexuales, que corresponden solamente en la provincia de San José, donde los delincuentes utilizan los videojuegos para llegar a sus víctimas a través de varias fases.

“Ellos trabajan a través de algo que se llama grooming (engaño pederasta) y consta de varias fases, la primera es contactar a la víctima, después se ganan su confianza para luego buscar algún contacto como número telefónico, contactarla por chat y, una vez que se gana la confianza, citarla en algún lugar”, externó Rodrigo Picado, de la Unidad de Trata de Personas.

Según las declaraciones del mismo investigador, estos depredadores sexuales hasta les comparten contraseñas a los menores de edad para que jueguen en diferentes plataformas. Una vez ganada su confianza, les piden sus números de teléfono y en medio de conversaciones les solicitan fotografías que usan para fines sexuales.

Entre las preguntas que los depredadores les hacen a sus víctimas destacan dónde viven y dónde estudian, y una vez intercambiado el material les dicen que vayan a algún sitio donde se da la última fase el chantaje, en el cual, si la víctima no hace caso a las peticiones de mantener encuentros sexuales con ellos, los sujetos amenazan con que publicarán las fotografías y videos de carácter sexual en alguna red social.

Según Picado, ante el hecho de que ciertos videojuegos no tienen alguna seguridad en cuanto que si quien los juega es mayor o menor de edad, queda a criterio de los padres velar por la seguridad de sus retoños. “Existen aplicaciones de control parental que indican el registro de actividad de los hijos”, acotó el investigador.

De las 110 denuncias, al menos 4 terminaron en abuso o violación. Los investigadores concuerdan con que muchos padres inician la apertura de cuentas en juegos online o incluso en redes sociales, lo cual conlleva a que, en la búsqueda de “likes”, los menores de edad queden expuestos a brindar información sensible.

En ocasiones hay un componente económico de por medio, ya que el sospechoso ofrece pagar por mantener la actividad sexual, y si la víctima accede se podría configurar el delito de actos sexuales remunerados con persona menor de edad. Luego está el tema de algunos de los delitos relacionados con pornografía infantil, ya que el acercamiento a las víctimas inicia de igual forma mediante redes sociales y plataformas de mensajería y una vez que se ven personalmente fabrican este tipo de material, entonces se estaría ante el delito de fabricación y producción de pornografía. Los depredadores se ubicaron tanto en territorio nacional como internacional.

El Organismo de Investigación Judicial hace un llamado a los padres de familia a mantener una vigilancia constante sobre qué hacen los menores de edad, ya que los más pequeños suelen ser los más vulnerables. De las 110 víctimas, el 85 por ciento corresponde a mujeres.

Octubre, 16 2023 a las 9:05 am  
Dos sectores heredianos estarán  
agua

Octubre, 16 2023 a las 8:48 am  
Aresep capacita a funcionarios e  
temas de regulación

Octubre, 16 2023 a las 8:40 am  
Suspenderán la luz en Sabanilla  
Barrio Lourdes

Octubre, 15 2023 a las 10:34 pm  
Aislados por crecida de río

Octubre, 15 2023 a las 10:04 pm  
Se mete a robar y termina en  
hospital

**PERIODISTA:** Redacción Diario Extra |  
**CRÉDITOS:** Mónica Hidalgo Rodríguez / redaccion@diarioextra.com / Foto: Archivo |  
**EMAIL:** redaccion@diarioextra.com | **Viernes 15 Septiembre, 2023** | **HORA:** 12:00 AM



SIGUIENTE NOTICIA

DESTACADAS

MÁS LEÍDAS

Vea cuál diputado dice  
"Venegas muerto de hambre",  
al parecer al jugador de la Liga

Sentencian a 95 años a banda  
Los Lara

Fiesta morada en todo el país

Monstruo repite el ridículo

PANI con nuevo President

